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O heliporto do Hospital Dr. Nélio 
Mendonça é um dos cerca de 40 que 
existem em hospitais de todo o país 
que não podem ser utilizados, de 
acordo com a informação avançada, 
ontem, pela Autoridade Nacional de 
Aviação Civil (ANAC). 

Tânia Cardoso Simões, quando 
ouvida, ontem, na Comissão de Saú-
de da Assembleia da República, após 
um requerimento do grupo parla-
mentar do PSD sobre o heliporto do 
Hospital de Lamego, fazia a radio-
grafia aos heliportos hospitalares de 
todo o território nacional. 

A presidente da ANAC começou 
por explicar que, segundo um diplo-
ma de 2010, os heliportos utilizados 
para operações de emergência médi-
ca, de combate a incêndios ou outros 
fins de protecção civil necessitam de 
uma autorização do regulador. 

Nesse sentido, acrescentou, a 
ANAC fez um ofício circular a aler-
tar os conselhos de administração 
dos hospitais para a falta de autori-
zação para o uso daquelas infra-es-
truturas. 

No caso da estrutura existente no 
hospital madeirense, aquela respon-
sável disse fazer parte da lista das 
que “não apresentaram sequer pedi-
dos” de autorização para utilização, 
após cumpridos todos os requisitos.  

Na ocasião, a presidente da ANAC 
adiantou que “autorizados estão o 
Beatriz Ângelo, em Loures, o Garcia 
da Orta, em Almada, e o Casalinho, 
em Pombal (Leiria)”. Este último 
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não é exclusivo para operações mé-
dicas, situando-se num aeródromo 
municipal. 

Com autorização caducada, pros-
seguiu Tânia Cardoso Simões, estão 
as infra-estruturas do Hospital de 
Vila Real, do Hospital de Cascais, do 
Hospital de Bragança, do Hospital 
Espírito Santo, em Évora, do Hospi-
tal do Espírito Santo, em Ponta Del-
gada [Açores], do Hospital da Guar-
da, do Hospital de Braga e do Hospi-
tal de Vila Franca de Xira. 

Destes, a presidente da ANAC es-
clareceu que “Vila Real não pediu 
nova autorização e já foi alertado 
que tem de o fazer” e na mesma si-
tuação estão “Bragança, Évora e 
Ponta Delgada”. 

Dos heliportos sem autorização 
e publicados em manual, ou seja, já 
estiveram a operar, fazem parte do 
manual VFR dos comandantes, 

mas nunca tiveram autorização ao 
abrigo da legislação de 2010, estão 
18 hospitais. 

“Alguns apresentaram já pedi-
dos, na sequência do ofício, mas os 
processos estão mais atrasados 
[que o de Lamego, que está na fase 
final], mas em termos semelhantes 
nesta instrução processual de au-
torização”, justificou. 

São eles: “Abrantes, Tomar, Torres 
Novas, Pero de Covilhã, [Santo An-
dré] Leiria, [Santa Luzia] Viana do 
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Calheta será capital do motociclista 
No próximo domingo, a Associa-
ção de Motociclismo da Madeira 
espera “bater o recorde” de parti-
cipação de motos e de participan-
tes do ano passado, onde marca-
ram presença de 4.600 motos e 
6.300 motociclistas, assinalando 
as comemorações do Dia do Mo-
tociclista. 

Será por isso, um dia, com 
constrangimentos no trânsito a 
partir das 9 horas, com a concen-
tração a acontecer na Avenida Sá 
Carneiro, no Funchal. A partida 
em direcção à marginal da vila da 
Calheta está agendada para as 
10h30, com chegada prevista para 
as 11h40 onde haverá um conjun-
to de animação que perdurará até 
ao entardecer. 

Apresentação das comemorações decorreu no salão nobre da edilidade.

Chefe do Estado-Maior 
no Exército na Madeira 
O Chefe do Estado-Maior no 
Exército (CEME), general 
Eduardo Mendes Ferrão, visita 
hoje e amanhã a Madeira. A 
visita engloba a presença em 
várias iniciativas e incluiu a 
condecoração do presidente 
do Governo Regional da 
Madeira, Miguel 
Albuquerque, com a Medalha 
D. Afonso Henriques.

...

Madeira pioneira em 
Cirurgia de Emergência 
O SESARAM promove, hoje e 
amanhã, um curso de Cirurgia 
de Emergência (Emergency 
Surgery Course, ESC®), 
formação pioneira em Portugal. 
Este curso resulta de uma 
organização conjunta com a 
comissão organizadora do 
congresso da ESTES e 
Associação Lusitana de Trauma 
e Emergência Cirúrgica.

Sindicato acusa 
Pabulo Freitas 
O Sindicato Nacional dos 
Bombeiros Sapadores 
acusou, em comunicado, o 
coordenador regional do 
Sindicato Nacional de 
Bombeiros Profissionais, 
Pabulo Freitas, de veicular 
“um conjunto de inverdades 
acerca do socorro na Região 
Autónoma da Madeira” 
aquando da sua entrevista 
concedida ao DIÁRIO. 

Bombeiros conhecem 
novos equipamentos 
Vários elementos ligados ao 
dispositivo regional de 
Protecção Civil participaram, 
ontem, num workshop 
intitulado ‘DIF-Jacket’, onde 
foi dado a conhecer o projecto 
em curso que visa desenvolver 
um colete de reforço à 
protecção que os EPI, urbanos 
e florestais, proporcionam aos 
bombeiros no combate a 
incêndios.

José Manuel 
Rodrigues nos Açores 
O presidente da Assembleia 
Legislativa da Madeira vai 
marcar presença, na próxima 
semana, na sessão solene da 
edição deste ano das ‘Festas 
de São Jorge’, nos Açores.  
José Manuel Rodrigues foi 
convidado para presidir às 
celebrações, agendadas para 
o dia 23 deste mês, que têm 
como tema ‘Ser Ilhéu’ e 
decorrem no município de 
Velas. 

Castelo, Mirandela, Portimão, [Pa-
dre Américo] Penafiel, [Pedro His-
pano] Matosinhos, [São Teotónio] 
Viseu, Faro e Santa Maria da Feira”. 

“Não apresentaram sequer pedi-
dos Coimbra [Hospitais Universitá-
rios], (...) Santa Cruz [Carnaxide], 
Covões em Coimbra e Hospital Dr. 
Nélio Mendonça, no Funchal [Ma-
deira]”, acrescentou a responsável, 
que também incluiu nesta lista o 
Hospital de Santa Maria, em Lisboa. 

O heliporto do hospital madeiren-
se foi inaugurado em Outubro de 
2005. Chegou a estar certificado, 
mas a autorização para ser utilizado 
para operações de emergência mé-
dica não terá sido renovada.  

O novo Hospital Central e Uni-
versitário da Madeira, que está em 
construção, prevê, entre as diver-
sas estruturas, a criação de  um he-
liporto. *COM LUSA

O trânsito na marginal também 
ficará condicionado, no entanto o 
presidente da edilidade calhe-
tense sublinha que a hotelaria, 

comércio e demais transeuntes 
podem circular pela freguesia do 
Arco da Calheta. Carlos Teles fa-
lava numa conferência de im-

prensa onde estiveram dirigentes 
dos clubes de motards e elemen-
tos da PSP, que terá papel decisi-
vo na fluidez do tráfego automó-
vel. 

Falando directamente para os 
calhetenses, o autarca frisou que 
a ideia principal de apoiar o car-
taz passa por “promover o conce-
lho”, considerando que esse ob-
jectivo tem sido alcançado pelos 
diversos eventos sociais ou des-
portivos que o município tem 
sido parceiro.  

Este encontro é organizado não 
apenas pela Associação de Moto-
ciclismo, mas igualmente pelos 
vários clubes filiados, 10 dos quais 
estarão representados, anunciou 
o presidente da entidade.


